
城市综合体：开启消费新生活

■新词解释

“城市综合体”，就是将城市
中的商业、办公、居住、旅店、展
览、餐饮、会议、文娱和交通等城
市生活空间的三项以上进行组
合，并在各部分间建立一种相互
依存、相互助益的能动关系，从
而形成一个多功能、高效率的综
合体。

2020多年前，一句广告热词传遍多年前，一句广告热词传遍
大街小巷：“星期天到哪里去？郑大街小巷：“星期天到哪里去？郑
州亚细亚。”州亚细亚。”

2020多年后，这句话变成了多年后，这句话变成了::“星期“星期
天全家到哪里去？一起逛万达。”天全家到哪里去？一起逛万达。”

跨越时空的两句流行语，折射跨越时空的两句流行语，折射
出郑州商业主流业态已发生深刻出郑州商业主流业态已发生深刻
变化。从传统百货时代到现代城变化。从传统百货时代到现代城
市综合体时代的凌空飞跃，生动诠市综合体时代的凌空飞跃，生动诠
释着郑州现代服务业正在发生嬗释着郑州现代服务业正在发生嬗
变。变。

两年多来，随着中原万达、二两年多来，随着中原万达、二
七万达先后亮相绿城，越来越多郑七万达先后亮相绿城，越来越多郑
州人双休日多了一种选择：在这个州人双休日多了一种选择：在这个
城市综合体中吃饭、购物、看电影、城市综合体中吃饭、购物、看电影、
打游戏。漫步二七商圈周边，不少打游戏。漫步二七商圈周边，不少
市民欣喜地发现，华润万象城、大市民欣喜地发现，华润万象城、大
商金博大二期扩建项目、丹尼斯大商金博大二期扩建项目、丹尼斯大
卫城等多个大项目建设如火如荼，卫城等多个大项目建设如火如荼，
一个个拔地而起的宏伟建筑已清一个个拔地而起的宏伟建筑已清
晰勾勒出现代城市综合体芳容。晰勾勒出现代城市综合体芳容。
放眼郑州，正在建设中的郑东新区放眼郑州，正在建设中的郑东新区
龙湖区域及郑州北部区域，未来也龙湖区域及郑州北部区域，未来也
计划打造若干城市综合体。计划打造若干城市综合体。

昨日，在省第二届快餐行业发昨日，在省第二届快餐行业发
展高峰论坛上，中部大观地产有限展高峰论坛上，中部大观地产有限

公司商业地产总经理梁斌为全省公司商业地产总经理梁斌为全省
百余位餐饮企业负责人上了堂生百余位餐饮企业负责人上了堂生
动的“城市综合体时代下的餐饮发动的“城市综合体时代下的餐饮发
展趋势课”。他认为，城市综合体展趋势课”。他认为，城市综合体
的最大优势是客流集中，餐饮、购的最大优势是客流集中，餐饮、购
物、娱乐等“一站式消费”可满足人物、娱乐等“一站式消费”可满足人
们多元化需求，搭建体验经济大舞们多元化需求，搭建体验经济大舞
台。台。

风乍起，吹皱一池春水。风乍起，吹皱一池春水。44 月月
1919 日，郑州华润日，郑州华润··万象城购物中心万象城购物中心
将掀开大红盖头。在郑州商战硝将掀开大红盖头。在郑州商战硝
烟散去多年之后，这个高端商业烟散去多年之后，这个高端商业

“巨无霸”将引领二七商圈上演一“巨无霸”将引领二七商圈上演一
场全新鏖战。据华润置地北京大场全新鏖战。据华润置地北京大
区万象城招商总监李利锋介绍，该区万象城招商总监李利锋介绍，该
项目是继深圳、杭州、沈阳、成都、项目是继深圳、杭州、沈阳、成都、
南宁之后的第南宁之后的第 66 座万象城，整体体座万象城，整体体
量将达量将达 2222 万平方米，汇集万平方米，汇集 10001000 多多
个品牌，具备购物、休闲、娱乐、聚个品牌，具备购物、休闲、娱乐、聚
会、商务等多种复合型功能，将为会、商务等多种复合型功能，将为
中原消费者提供高端消费体验。中原消费者提供高端消费体验。
与其同台共舞的，还有即将陆续开与其同台共舞的，还有即将陆续开
业的丹尼斯大卫城、大商金博大二业的丹尼斯大卫城、大商金博大二
期扩建等项目。期扩建等项目。

据市商务局局长朱河顺介绍，据市商务局局长朱河顺介绍，
我市计划规划建设千亿级商圈、百我市计划规划建设千亿级商圈、百

亿级商圈和区域便民商圈，形成亿级商圈和区域便民商圈，形成 11
个核心商圈、个核心商圈、33 个市级商圈和个市级商圈和 1818 个个
片区便民商圈层级发展格局。其片区便民商圈层级发展格局。其
中，二七商圈将引进国际化知名企中，二七商圈将引进国际化知名企
业和品牌，坚持高端化发展，力争业和品牌，坚持高端化发展，力争
20152015年销售额突破千亿元。年销售额突破千亿元。

来自市商务局的统计数字显来自市商务局的统计数字显
示，去年，我市共签约商贸类项目示，去年，我市共签约商贸类项目
近近 5050 个，拟投资总额达个，拟投资总额达 900900 亿元，亿元，
先后引进金水区万达广场、银泰中先后引进金水区万达广场、银泰中
心、杉杉集团奥特莱斯综合体等多心、杉杉集团奥特莱斯综合体等多
个项目。记者从二七区政府了解个项目。记者从二七区政府了解
到，作为我市现代商贸业发展“高到，作为我市现代商贸业发展“高
地”，去年，该区成功签约欧洲时尚地”，去年，该区成功签约欧洲时尚
中心、银河中心等高端商贸业项中心、银河中心等高端商贸业项
目，德化大厦、钱塘大厦等新建项目，德化大厦、钱塘大厦等新建项
目已经开工。今年，该区将以打造目已经开工。今年，该区将以打造
布局科学、业态优化、品牌集聚的布局科学、业态优化、品牌集聚的
千亿级国家商业中心为目标，加快千亿级国家商业中心为目标，加快
华润二期、德化大厦、时代广场等华润二期、德化大厦、时代广场等
项目建设，合理开发二七商圈地下项目建设，合理开发二七商圈地下
空间，推动二七广场商业中心和火空间，推动二七广场商业中心和火
车站东、西广场商业集群发展。车站东、西广场商业集群发展。

省商业行业协会相关负责人省商业行业协会相关负责人
分析说，建设“多中心”商圈乃现代分析说，建设“多中心”商圈乃现代
都市发展大趋势，而城市综合体具都市发展大趋势，而城市综合体具

有的功能复合性和“城中城”特征，有的功能复合性和“城中城”特征，
使得以其为中心能形成一定规模使得以其为中心能形成一定规模
的居住生活圈，有利于突破“单中的居住生活圈，有利于突破“单中
心”城市发展模式。目前，多数城心”城市发展模式。目前，多数城
市综合体项目功能定位和业态组市综合体项目功能定位和业态组
合各有侧重，其中主要有以商务办合各有侧重，其中主要有以商务办
公为主的商务型综合体、以娱乐购公为主的商务型综合体、以娱乐购
物为主的商业综合体，以及以住宅物为主的商业综合体，以及以住宅
为主的住宅综合体，这些综合体中为主的住宅综合体，这些综合体中
业态组合通常在业态组合通常在 3~103~10 种，能够起种，能够起
到相互支撑、提高品质的作用。到相互支撑、提高品质的作用。

当一个个城市综合体“华丽绽当一个个城市综合体“华丽绽
放”，我们真切感受到，郑州正显现放”，我们真切感受到，郑州正显现
出大都市优雅的“时尚范儿”，而百出大都市优雅的“时尚范儿”，而百
姓的生活也将更加精彩！姓的生活也将更加精彩！
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·“心灵氧吧”慈善项目为青少年心灵“充氧”
今年16岁的小李（化名）由于学习压力过大，上学注意力不

集中，不愿上学，总爱一个人呆在家中，和父母的关系长期处在
“冷战”阶段。

“我们觉得可能是心理疾病，就想让他来医院检查，但是他
死活都不肯。”小李的父亲李先生说。

小李的父母劝说无果后强制性带着小李来到了医院。
“孩子先后4次和医生谈话，后来医生告诉我们孩子的个性

太过要强，想要做好一些事情，但是又不愿付出，总想不劳而
获，久而久之就产生了心理疾病。”李先生说。

小李一家来自农村，治疗费用对于他们一家来说非常困
难。

“如果不是‘心灵氧吧’这个慈善项目为我们免去了一大笔
的治疗费用，孩子这一生可能就完了……”李先生充满感激地
说。

据介绍，去年郑州慈善总会在市八院设立了“关爱青少年
心理健康‘心灵氧吧’慈善项目”，对18岁以下贫困家庭的精神
病患者住院超过 30 天，个人自费部分给予 5000 元的救助。据
统计，目前我市已有33名青少年接受项目救助。·“呵护心灵”慈善项目让他看到了希望

来自新郑市的魏先生带着患病的妻子，已经在市八院进行
了三个多月的治疗，“自从2000年发现妻子患上精神分裂症后，
我和孩子们的日子就一天比一天苦了……。”魏先生哽咽地说。

魏先生的妻子毛女士，在 2000 年被诊断出患有精神分裂
症，犯病时就不吃不喝不动，一坐就是一天，还伴有幻听等症
状。

“我们一家本来条件就不好，自从孩儿他妈生病后，所有的
钱都给他看病了。”

由于家庭贫困，毛女士从来没有得到过系统性治疗，魏先
生打工挣点钱就给她买点药，这样吃吃停停地毛女士的病情一
直没有得到有效地控制。

“后来带着她来八院看病时，医生告诉我们可以申请慈善
项目就可以减免不少的治疗费用，这才算让她终于开始接受正
规的治疗了。”魏先生充满感激地说。

“呵护心灵”慈善项目将对我市符合条件的贫困精神病患
者提供救助，每个受助对象一年住院救助上限为5000元。·“市民应走出误区早发现早治疗”

“从去年6月份至今，有33名青少年入组接受项目救助，但
是我市心理存在一定问题的青少年远远不止这个数。”市八院
防治科科长杨勇超说。

据了解，很多家长总是把心理问题和精神病联系在一起，
另外父母也担心孩子治病的隐私可能外泄，对孩子以后的前途
和婚姻会造成不好的影响，因此很多青少年错过了治疗的最佳
时机。

“如果心理疾病得不到及时的治疗，就会有很大的可能会
发展成精神病，因此市民应该走出误区，及早发现及早治疗。”

市政协委员焦慧是一名社区
民警，作为一名基层工作者，她今
年也是第一次参加市“两会”。

焦慧说，市政协委员不仅要把
群众关心的问题带到会上，平时更
要多做实事，为老百姓服务好。

市政协委员王春喜是郑州航
空港区中心学校的校长，他准备
提“关于加快郑州航空港经济综
合实验区基础教育发展的建议”。

王春喜说，航空港区要实现
“大建设、大发展、大跨越”，大力
发展教育也是不可忽视的一个
环节。航空港区起步区的基础

教育相对较好，但第二批、第三
批划归港区的原中牟、新郑和尉
氏的学校，基础教育比较落后。
另 外 航 空 港 区 只 在 2011 年 和
2013 年进行过招教工作，航空港
区的优秀教育专家、人才比较缺
乏，还起不到大面积的辐射和带
动作用。

王春喜认为，这些基础教育方
面的问题，与航空港区国际化大都
市建设的要求不相适应。因此，他
建议，政府要加大港区校舍和教学
设备改造更新的力度，合理布局建
设规模较大的现代化学校。
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两会新风：两会新风：会场布置简单朴素
政协委员坐地铁报到

昨日上午，参加政协郑州第十三届委员会第一次会议的市政协
委员们陆续到驻地报到。记者发现，今年的大会驻地节俭风盛
行，会场简单、朴素。
郑州报业集团全媒体记者 张勤 李爱琴/文 马健/图

会场布置简单朴素
在黄河 饭 店 ，记 者 看 到 ，饭

店 门 口 和 大 堂 均 没 有 铺 红 毯 、
摆 鲜 花 ，也 没 有 水 果 、饮 料 等 ，
门 口 电 子 显 示 屏 上 不 断 滚 动 着

“ 预 祝 政 协 郑 州 市 第 十 三 届 委
员 会 第 一 次 会 议 隆 重 召 开 ”。
整个会场简单、低调，又不失庄
严、肃穆。

此外，委员房间的布置也比较
简单，房间里没有鲜花、果盘，也没有
新置的洗漱用品，只有几个杯子和一
个开水煲。

感言建议：
航空港区大发展，基础教育得跟上两会新风：

昨天上午，
黄河饭店，
政协委员
陆续报到。

政协委员乘地铁报到
一大早 ，市 政 协 委 员 王 春 喜

就 到 了 黄 河 饭 店 。 王 春 喜 说 ：
“ 这 是 我 第 一 次 参 加 市 两 会 ，今
天 又 恰 逢 我 的 生 日 ，感 到 特 别
骄 傲 和 兴 奋 ，所 以 一 早 就 赶 来
报到了。”

王春喜在金水路中州大道附近
住，他是坐地铁来的。“坐地铁真是方
便，从东区到这里，才用了20多分钟，
如果开车，不堵车也得50分钟左右。
建议两会期间其他委员也乘坐地铁
出行。”


